

LAS**500****EMPRESAS MÁS EXITOSAS DEL VALLE**

Hacia un mundo digital

PARQUESOFT y grupos de investigación en las universidades impulsan la industria de base tecnológica.

En el suelo fértil del Valle del Cauca brotó una nueva generación de jóvenes, privilegiada por su potencial emprendedor, que usa el computador como electrodoméstico e internet como algo natural.

Es por eso que el departamento ya cuenta con muchos espacios para incubar empresas de base tecnológica para el desarrollo de software.

La Fundación ParqueSoft, el Parque Tecnológico de La Umbria, grupos de investigación y programas de apoyo a creación de empresas en las universidades son los gestores.

Parquesoft, esa fundación sin ánimo de lucro, que nació hace ocho años en Cali para dar impulso a proyectos informáticos, hoy tiene presencia en trece ciudades del país, de las cuales cinco son del Valle.

Buenaventura, Cali, Buga, Palmira y Tuluá conforman el 'cluster' tecnológico más importante de la región con ventas registradas por \$30.000



"La gran oportunidad de estas nuevas industrias con base tecnológica y desarrollo, no está en el pasado, ni siquiera en el presente. Es hacia el futuro."

ORLANDO RINCÓN
Presidente de Parquesoft



Innovación. El parque temático Astrolita, ubicado en el Centro Comercial Centenario de Cali, fue diseñado y desarrollado por talento wallecaucano desde Parquesoft.

millones, según el más reciente reporte de la institución.

Sóloamente en Cali, el Parque congrega a 287 personas y 110 empresas. Pero la relevancia que adquieren estos espacios es mucho más que cifras.

Según el presidente de Parquesoft, Orlando Rincón, "son los jóvenes y las instituciones de bajos recursos los que buscan más oportunidades en el Parque", donde una vez constituidas las empresas y luego de un trámite en Colciencias, pueden gozar de una ley de exención de impuestos.

Actualmente, la industria del software atiende los sectores de Gobierno, salud, entretenimiento, educación, multimedia, finanzas, arte y cultura, comunicaciones, negocios, medio ambiente y entretenimiento para niños. Sin embargo, varios expertos en software de diferentes universidades de Cali consultados por El País, coincidieron en que la mayoría de empresas apuntan al negocio de hacer sistemas de información para las em-

presas, cuando hay muchos sectores que faltan por atender o crear.

"No somos proveedores de las grandes productoras mundiales de videos para móviles, porque el capital humano no nos alcanza. La cuota mínima que ellos demandan es de 10.000 minutos de micropelículas de unos cuantos segundos", comentó Lilliana Gómez, Líder de Estrategia de Calidad en Software de Parquesoft.

Es aquí donde Parquesoft y los grupos de investigación de las universidades San Buenaventura, Icesi, Univalle, Javeriana, Autónoma y Santiago de Cali, están respondiendo a las necesidades, ya que pueden conseguir fondos para ejecutar ideas innovadoras de donde salen semillas empresariales con una base experimental fortalecida.

Aunque el camino no es fácil, la región se perfila como una potencia en industria tecnológica, en complemento a los sectores de la economía tradicional. Algunos ejemplos:

En la USB

Con cuatro años de funcionamiento, el Parque Tecnológico de La Umbria de la Universidad de San Buenaventura cuenta con 14 organizaciones empresariales, 13 empresas externas y 12 proyectos de emprendimiento.

Universidad Icesi

El Start-Upcafé dentro del Campus es una incubadora para de empresas de base tecnológica única en Colombia. A la fecha registra 37 iniciativas, 12 de ellas en desarrollo de software. En ese espacio, los estudiantes cuentan con asesores, equipos y software especializado.

UAO

La Universidad Autónoma de Occidente ingresó a la junta directiva del Instituto de Software Europeo, ESI, (por la sigla en inglés) para la región andina. Desde allí se impulsará la investigación en tecnología, el desarrollo de software y la disminución de la brecha digital en la región.

Universidad del Valle

A través del programa 'Premio' se asesoran las ideas empresariales de los estudiantes. La Vicerrectoría de Investigaciones cuenta con una Oficina de Transferencias de Resultados de Investigación, que procura que los grupos de investigación se vinculen a la industria.

Santiago de Cali

El grupo de investigación Comba, dedicado al estudio de computación móvil y banda ancha, ha sido nicho de emprendimiento de empresas como Control Móvil, que opera en Bogotá en obras civiles.